



## **Clovis Razafimalala. Lecture de sa lettre à ses deux filles [ICI](#)**

A Madagascar, le régime Hvm/Rajaonarimampianina a mis dans les oubliettes de je-ne-sais-quoi le 10 décembre, Journée internationale des droits de l'Homme acquis il y aura 70 ans en 2018 (Le 10 décembre 1948, les 58 États Membres qui constituaient alors l'Assemblée générale des Nations Unies, ont adopté la *Déclaration universelle des droits de l'homme* au Palais de Chaillot, à Paris)

. Mais dans ce domaine, heureusement, Amnesty International France n'a jamais oublié et, comme chaque année, a mobilisé et sensibilisé le monde entier depuis le 1er décembre.



## **10 jours pour signer du 1er au 10 décembre 2017**

Ainsi, du 1er au 10 décembre, le public a été appelé à s'engager, à travers toute la France, par

la signature de pétitions et l'envoi de lettres aux autorités, et par des actions de solidarité avec les défenseurs (cartes de soutien, dessins ou autres activités ludiques). Le samedi 9 décembre, des centres d'actions ont aussi accueilli toutes les personnes désirant se mobiliser. A Paris, plusieurs évènements ont rythmé ces 10 jours pour signer :

**6 décembre**: conférence publique intitulée «*Défenseurs en danger*» à l'auditorium du journal Le Monde.

**9 décembre**: journée grand public durant laquelle tout le monde a été invité à venir agir pour les 10 situations défendues.



**10 décembre**: clôture de la campagne par un concert, festif et militant au Trianon. Amnesty International a choisi le chanteur de Roubaix (Nord) HK pour clôturer sa campagne mondiale.



Les **dix situations** mises en lumière cette année 2017 illustrent l'ampleur des attaques que subissent les défenseurs des droits humains en Chine, en Turquie, au Honduras ou encore en Finlande. En première ligne, ces femmes et ces hommes paient le prix fort pour leur engagement.

Grâce à la mobilisation de tous et toutes pendant ces 10 jours, ils ont pu et pourront poursuivre leurs combats!



[Écrire pour les droits](#)

**Clovis Razafimalala à Madagascar.** Condamné pour avoir tenté de protéger le bois de rose.



**Mahadine au Tchad.** Il encourt la prison à perpétuité pour un message sur Facebook.



**Membres du MILPAH au Honduras.** Ils risquent leur vie pour la défense de leurs terres.



**Shackelia Jackson en Jamaïque.** Elle est déterminée à lutter contre l'impunité policière.



Xulha Mannan, au Bangladesh, était un éminent défenseur des droits des minorités sexuelles. Il a été arrêté le 25 septembre 2016 à Dacca et emprisonné pendant 25 jours.

Xulha Mannan au Bangladesh a été emprisonné pendant 25 jours à Dacca et



STOP AU HARCÈLEMENT CONTRE NI YULAN

Ni Yulan en Chine. Elle est harcelée depuis 20 ans pour sa lutte contre les expulsions forcées.



EN LUTTE POUR OBTENIR LE DROIT D'ÊTRE LUI-MÊME

Sakris Kupila en Finlande. Militant trans, il lutte pour obtenir le droit d'être lui-même.



LIBERTÉ POUR TANER ET LES 10 D'ISTANBUL

Taner Kilic et les «10 d'Istanbul» en Turquie. Ils ont été emprisonnés et sont toujours



LIBERTÉ POUR HANAN QUI LUTTE CONTRE LES DISPARITIONS FORCÉES

Hanan Badr El Din en Égypte. Elle a été arrêtée pour son engagement contre les disparitions



JUSTICE POUR ISSA ET FARID

Issa Amro et Farid al-Atrash dans les Territoires palestiniens occupés. Ils ont été poursuivis



Amnesty International a perdu son statut de loi car son statut a été révoqué. Voici ce que vous devez savoir à propos de ce qui suit.



Amnesty International France · 3 décembre, 20:30 · J'aime la Page

Justice pour ce père de famille défenseur de l'environnement | <http://bit.ly/2AQU4uF>

413 K vues

J'aime Commenter Partager

Augustin Andriamisanoro, Juliannah Rakotomamonjy et 13 K autres personnes Meilleurs commentaires

9 447 partages 500 commentaires

Voire commentaire...

**Jacqueline Delhalle** La forêt malgache a „en grande partie„disparu parce que la population avait besoin de charbon de bois. Maintenant que des efforts se font pour reboiser „des trafiquants coupent des arbres de réintroduction en plus zones Et c'est cet homme chargé de leur protection que l'on emprisonne! honte à cette justice!

J'aime Répondre 225 · 3 décembre, 20:49

↳ 6 réponses

**Monique Thomas** Magnifique témoignage de ce Père courageux et responsable ! La haute responsables, ce serait à eux d'être jugés et éventuellement emprisonnés !

J'aime Répondre 158 · 4 décembre, 11:47

↳ 5 réponses

**Louis Maria Hermet** Cher Clovis Razafimalala toutes les personnes qui vous soutiennent vont signer la pétition en ligne dont il y a le lien ci-dessus. Après 20 mois passé en détention préventive vous avez été condamné, le 17 juillet 2017, à cinq ans d'emprisonnement avec sursis sur la base d'accusations forgées de toutes pièces MOUSLONS-NOUS POUR VOUS ACQUERIR !

J'aime Répondre 113 · 3 décembre, 22:13

**Ginette Xotol** C'est évident que les nantis savent comment l'avenir de la planète va évoluer des murs sont élevés, des populations déplacées pendant qu'une poignée de gens jouent au golf dans le désert. Le système est sans fond, les discours hypocrites, chacun pour soi et Dieu sait pourquoi pour tout, ou bien les JO, la botte rugby pour tout!!!

J'aime Répondre 71 · 4 décembre, 12:48

↳ 0 réponses

**Luciano Raffi Gomez** C'est une lettre de désespoir que nous lit cet homme. Peurs gardien de cet immense forêt aux bois de rose protégés, les mafieux, aux puissantes relations, n'en font qu'une bouchée de homme-gardien aux mains roses. Martyrisé, on le réduit au silence. " l'Appât du gain détruit le patrimoine, hélas" Au secours, l'UNESCO ?

J'aime Répondre 61 · 3 décembre, 21:08

↳ 2 réponses

**Isabelle Couradin** La question est pourquoi des trafiquants prennent le Bois de Rose? Parce que dans nos pays occidentaux on l'utilise (huile essentielle par exemple). EEt bien, à nous de décider que l'on va s'en passer définitivement et n'arrêterons plus cette filière qui déstabilise d'autres espèces de vie à d'autres endroits du monde.

J'aime Répondre 33 · 4 décembre, 20:52

↳ 4 réponses

**Françoise Ricaut** Votre humain peut se conduire raisonnablement mais quand il est hypnotisé par le profit, il peut aller jusqu'à détruire la planète...Qu'allons nous laisser à nos enfants ? J'ai honte !

J'aime Répondre 30 · 4 décembre, 15:15

**Doris Guemini** La violence des grands groupes destructeurs: Bolson, Lafarge, Total, Carjill, Bayer, Monsanto... Comment lutter contre ces monstres. Cet homme courageux mérite tout notre soutien.

J'aime Répondre 45 · 4 décembre, 11:55

# Amnesty International France. Un dimanche des droits de l'Homme pour Clovis et les autres

Lundi, 11 Décembre 2017 05:35 - Mis à jour Lundi, 11 Décembre 2017 06:47

- Jacqueline Brebeckler** Père Courage face aux trafiquants de bois bien souvent de nombreux Pays y compris La France... Comme En Indonésie Alors que les arbres de nos Forêts sont vendus à des prix élevés (source sûre) 🙄🙄  
J'aime Répondre 16 4 décembre, 12:14
- Roxane François** Cet homme est l'image même de l'homme tel que je l'admire, courageux, tendre, généreux en harmonie avec la nature. Comment peut-on ignorer son combat?  
J'aime Répondre 17 4 décembre, 21:43
- Louane Raja** Premièrement le signe la pétition, et deuxièmement je boycotte les huiles essentielles ou autres produits à base de bois de rose  
J'aime Répondre 23 4 décembre, 14:08
- Elaine Gorrez** Ou bien je puisais la bête à deux pattes détruit notre environnement nous les habitants de la forêt! Mais il y a aussi ceux qui habitent depuis des millénaires ceux qui sont comme nous mais eux ils ont deux pattes et ils ne veulent pas quitter leur... voir plus  
J'aime Répondre 2 5 décembre, 15:29
- Karim Loux Karim** Mathieu Soit on ne pas enlever les mêmes lieux de ton projet, mais c'est pour penser encore un peu plus à ton projet. La France a des plusieurs bois de réforestation. surtout l'Alsace je ne sais pas vraiment le dire. Je suggère que tu fasses une recherche à ce sujet... cela va t'apporter des nouvelles idées. Pense toujours au-delà de la boîte commune... bejinhos do amigo que le molha no trabalho.  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 20:13
- Elaine Gorrez** que va devenir cette forêt et ces hommes qui sont là depuis des décennies ! ce qui est grave c'est cette déforestation et la mort de vos braves ces générations qui veulent préserver leur terre côté de leurs ancêtres et ainsi préserver la vie de tous peuples et animaux qui dans la forêt sont livrés à la mort par ceux qui ne voient que le profit!  
J'aime Répondre 1 5 décembre, 15:26
- HO Steph** Les potiers malgaches sont tous poutis, corrompus et font tout pour se remplir les poches. Ils ne seront jamais punis. Ça ne changera jamais... ils font tout pour aveugler le peuple. La liberté d'expression n'existe pas à la bas.  
J'aime Répondre 1 7 décembre, 16:57
- Domènica Herceles Rakotonson** Demandez à nos principaux dirigeants actuels inutile de dire, et tout le monde le sait, qu'ils en savent des choses sur ça. S'est aimé parce qu'ils l'ont permis ou qu'ils font en sorte que ça aille... L'Asie Singapour etc... Tout ça à cause de leur cupidité et la soif du pouvoir.  
J'aime Répondre Plus 4 05:55
- Judette Hortigue** Comme quoi même l'UNESCO ne peut protéger, que ce soit une forêt, une région... un être humain qui progresse en son âme et conscience ce qui appartient à tous...  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 22:52
- ↳ 1 réponse
- Jean Louis Gallato** Je serai dimanche 10 décembre à Paris dans le cadre de l'opération " 10 jours pour signer" organisée par amnesty international et qui se terminera à 18 h au piano avec un concert de HK et les salimbando  
J'aime Répondre 6 9 décembre, 08:39
- Corine Contento** ce n'est pas possible avec le réchauffement climatique que l'on emprisonne des gens qui veulent l'empêcher! Tout cela pour des bénéfices pécuniaires! Il n'y a plus important que la vie!!  
J'aime Répondre 5 9 décembre, 15:26
- Gérard Bichet** Il n'y a pas que pour ce thème, malheureusement, que les puistes sont combattus par les lobbistes... Ce putain de ric...  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 20:51
- Marcel Radouan** Felton signé parce que tout le monde n'est pas indifférent à cette aberration qui n'est dictée que par le profit au détriment de ce grand Monsieur qui se bat pour la protection et la sauvegarde de notre patrimoine commun qui s'appelle planète !  
J'aime Répondre 10 4 décembre, 00:59
- ↳ 1 réponse
- Hélène Mendès** Merci pour votre courage Monsieur car j'espère qu'un jour prochain ceux qui vous ont enfermé seront ceux qui vous couronneront d'éloges quand le temps sera venu pour eux de faire machine arrière et j'espère que votre sacrifice trouvera écho partout dans le monde afin d'en finir avec cette course hétéroclite vers notre terre.  
J'aime Répondre 1 5 décembre, 21:13
- Véronique Venet** Magnifique personne, courage monsieur et je vous remercie au nom de la planète  
J'aime Répondre 17 3 décembre, 20:54
- Arielle Le Proucq** n'est il pas soutenu par les autorités compétentes, mais bien sûr les profits c'est plus important que de protéger nos enfants...  
J'aime Répondre 1 5 décembre, 17:18
- Françoise Marcia** Cela sert à quoi d'être classé au patrimoine de l'UNESCO c'est juste pour faire joli! Alors c'est de la poudre aux yeux, c'est bien joli tout cela mais cela ne sert à rien apparemment! Bravo Monsieur vous serez à quelque chose au moins  
J'aime Répondre 14 4 décembre, 11:55
- ↳ 1 réponse
- Monique Valentin** Degras Honte à la justice. Cet homme se bat pour conserver un patrimoine qui appartient à tous. Nous ne sommes que loca-terre. Soutenons ce père de famille.  
J'aime Répondre 10 4 décembre, 13:27
- Clo Franco** C'est le monde à l'envers. Quand ces lanceurs d'alerte seront-ils entendus et dédramatisés ???  
J'aime Répondre 3 4 décembre, 13:10
- Jean-paul Pécot** un homme, un vrai et nous dans notre petit confort on s'émerveille devant un enfant qui se débrouille avec une tablette  
J'aime Répondre 8 4 décembre, 12:09
- Marie-Jeanne Brauner** Signé ! Mais j'ai bien peur que le gît malgache se fiche de notre pétition bravo à cet homme  
J'aime Répondre 6 4 décembre, 14:36
- Michèle Haudebourg** Je vous soutiens pleinement Monsieur Clovis Razafimalala. Je signe et partage la pétition.  
J'aime Répondre 6 4 décembre, 13:40

# Amnesty International France. Un dimanche des droits de l'Homme pour Clovis et les autres

Lundi, 11 Décembre 2017 05:35 - Mis à jour Lundi, 11 Décembre 2017 06:47

- Chloé Mazet** quelles chances d'avoir un papa aussi respectueux de la nature si menacée  
J'aime Répondre 9 4 décembre, 11:46  
↳ 1 réponse
- Alice Arnau** OUE LA VIE EST MAL FAITE. DANS CES PAYS TOUT EST FAIT POUR LE FRIC ET LA ENVERS.  
J'aime Répondre 4 4 décembre, 11:47
- André Pléme** Horreur, malheur, pour certains c'est beaucoup de fic pour maintenant. Mais nos enfants et petits enfants c'est une catastrophe un massacre notre planète 🌍 ou nom du saint pognon, mais après, trop tard  
J'aime Répondre 4 4 décembre, 12:58
- Alain Denoual** Si cela continue aussi la terre se revêtera et detura son plus grand prédateur qui est l'humain !  
J'aime Répondre 5 4 décembre, 11:51
- Marcelle Dupichaux** ❤️❤️ un homme courageux... un merveilleux défenseur de la nature et un merveilleux papa  
J'aime Répondre 3 4 décembre, 14:30
- Joëlle Frenouil** Heureusement qu'il y a des courageux comme cet homme. Il sacrifie sa vie de famille pour le futur des générations à venir. Félicitations Monsieur  
J'aime Répondre 5 décembre, 15:00
- Mireille Françoise** Bravo Monsieur pour votre courage. Il faut à tout prix sauver la forêt et ces arbres magnifiques ainsi que les animaux qui y vivent. Paurs enfants séparés de leur merveilleux papa qui défend cette juste cause. Cette planète est complètement sacré par ce que de braves gens qui ne pensent qu'à toi. Courage Monsieur, beaucoup de personnes sont avec vous. Un grand merci pour ce que vous faites.  
J'aime Répondre 3 4 décembre, 17:26
- De l'ère** Extrêmement touché et déprimant en même temps de continuer à voir combien le monde est injuste...  
J'aime Répondre 3 4 décembre, 12:00
- Rederstorff Odile** Soudain total a ce modeste héros des temps modernes. Merci à lui au nom de l'humanité toute entière car la Nature est un trésor qui appartient à l'ensemble de l'humanité  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 16:24
- Jo Lesse** L'argent c'est le pouvoir, je ne l'ai pas inventé. Ces gens-là se moquent de ce qu'ils détestent en voulant toujours s'enrichir plus. Ils se disent qu'ils sauront toujours se préserver leur petit paradis et peu importe tout ce qui sera autour  
J'aime Répondre 3 4 décembre, 17:30
- Nadia Fouahali** Quand on voit de telles histoires on se dit que le monde marche sur la tête! Heureusement il reste de belles personnes de par le monde qui œuvrent pour la bonne cause!  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 16:57
- Barbara Sesma** Chris El Puto Bondu, son témoignage m'a bouleversé (et son histoire aussi)  
J'aime Répondre 4 4 décembre, 15:00
- Giulio Benetti** Magnifique témoignage in homme courageux qui aime et respecte la nature. Courage à vous tous les admirables de courage et d'amour de la nature.  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 12:59 Modifié
- Hedi Hedi** Ont détruit les patrimoines que Dieu nous a offert pour l'appât du gain des grands groupes industriels et criminels.  
Et après sa liste que cela soit classé patrimoine de l'UNESCO? Pétition signée. C'est un homme courageux et extraordinaire  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 14:14
- Françoise Crapay** défendre l'environnement c'est facile... et c'est pas facile... industriels et criminels s'associent pour marginaliser les défenseurs de l'environnement... "bon courage monsieur"  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 12:28
- Simone Lorette** Bravo beaucoup de courage qu'à cet homme pour préserver son environnement. Bravo Monsieur pour ce que vous faites, espérons que la lutte que vous faites sera récompensée un jour! 🙏  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 15:55
- Luc Quélin Collange** Quand un être cher à ses deux filles et leur pain de l'injustice du monde qui le frappe. Allez, soyez sages, c'est-à-dire. Comment ne pas être en colère ?  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 17:14
- Daniel Malou** Quand prendra t on le temps de réfléchir, et tuer les destructeurs capitalistes?  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 14:03
- Alain Bersoulle** Voici encore un lanceur d'alerte qui n'est pas récompensé pour son engagement.  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 17:03
- Pierre Raphaël** Les lobbies toujours eux, et les défenseurs de notre planète en prison, vous appelé cela un monde qui ne marche pas à l'envers  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 15:19
- Christine Josse** bravo pour votre courage, mais malheureusement les gouvernements sont tous des mâleux aucun soutient n'est à espérer de ce côté là.  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 16:58
- Ariette Caran** quel homme courageux et plein d'amour pour notre terre... ses filles peuvent être fières de lui...  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 12:11
- Françoise Joffrin** Quel Que fait wtf ainsi que d'autres sociétés protectrices de la nature? Sur art tous les soirs s'agit de la nature.  
J'aime Répondre 3 4 décembre, 14:59
- Muriel Foucher** J'ai signé la pétition car je suis admirative devant cet homme qui, malgré des menaces de mort et un emprisonnement injustifié, continue à vouloir protéger la faune et la flore de son pays 🙏  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 16:59
- Fabienne Ratenam** Quelle conscience magnifique à cet homme... il m'a fait ressentir son amour et sa douleur... Dieu que nous sommes pitoyables l'ou d'injustice... que de gâchis...  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 22:27
- Martine Nadar** Bravo à cet HOMME qui nous montre la voie du courage! Pétition signée et partagée!  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 22:05
- Moussier Brigitte** pétition signée ce matin !! ne pas laisser cet homme avec ses convictions humanitaires sur le chemin!  
J'aime Répondre 1 5 décembre, 21:54
- Charal Imbert** Ces pays sont dirigés par la mafia... J Hélas courage monsieur !  
J'aime Répondre 2 5 décembre, 20:37  
↳ 1 réponse
- Marie Jo Roux** merci de ton combat pour préserver la forêt... malheureusement les médias s'en fou... nous sommes avec toi pour le soutenir... UN jour ou l'autre la planète se revêtera... avec tout qu'elle subi... d ailleurs ça commence dans tous les coins du monde.  
COURAGE ET FORCE 🙏  
J'aime Répondre 1 5 décembre, 21:40 Modifié
- Cécile Dhan** Bravo à cet homme pour son courage, ses valeurs et sa détermination.  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 18:26
- Michèle Simba** Bravo et respect. Merci Monsieur d'être le défenseur de la nature... 🙏🙏  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 14:57
- Hélène Marie** monsieur vous êtes un grand homme. Je partage votre message, il faut beaucoup de courage pour votre action. Lamentable l'action de vos dispendants, votre pays est un trésor pour nous ils pensent à le préserver.  
J'aime Répondre 2 4 décembre, 14:43
- Monique Brouzes** Etonn que vous soyez puissant ou misérable... Les jugements de cour vous rendront blanc ou noir. 17ème siècle !  
J'aime Répondre 1 4 décembre, 22:38
- Fabrice Benard** Quand tous les êtres de bonne volonté se lèveront contre toutes les injustices, vous pourrez nous qualifier d'humain...  
J'aime Répondre 8 décembre, 12:46
- Cathy Luciani** Quelle belle leçon de vie... Tout Mon respect à ce Monsieur... Pétition signée et que cette lettre fasse le tour du monde !!  
J'aime Répondre 5 décembre, 12:43 Modifié
- Kareka Rahanta** Si il y a encore justice ! Quelle liberté ce si noble créature qui n'a fait aucun crime mais défende ses environnement (Rendez lui la P&M)!! ne mérite pas d'être emprisonné !!  
J'aime Répondre 5 décembre, 09:52 Modifié
- Dav Ariel** La transmission est le secret de la conservation de toutes espèces qui ferment la chaîne de notre subsistance pour la continuité des peuples à venir ! Il faut COMBATTRE l'avarice et les pouvoirs de l'argent qui dominent ce monde !!  
J'aime Répondre 4 décembre, 21:23
- Annie Gastalle** comme tous les gouvernements d'abord le profit, mais lorsqu'il n'y aura plus de forêt que feront ils... Nous êtes courageux monsieur, merci pour ce que vous défendez.  
J'aime Répondre 5 décembre, 14:01
- Elaine Bemy** mais vous savez bien qu'il n'y a aucune justice, il n'y a que l'argent qui compte, je trouve ce Monsieur extraordinaire et je me demande pourquoi le peu de malgache se laisse faire et n'aide pas dans sa requête  
J'aime Répondre 4 décembre, 13:26  
↳ 2 réponses
- Brigitte Gallot** Avec une démographie importante, tout tout ce qu'il y a de naturel disparaîtra sur terre  
J'aime Répondre 4 décembre, 14:13
- Brigitte Resat** Quand l'homme ne pense qu'à son profit, il peut aller jusqu'à détruire la planète  
J'aime Répondre 5 décembre, 10:27 Modifié
- Brigitte Chaudournaie** Si c'est vrai, faites converger vos regards et votre attention vers cet homme... Si c'est vrai, il est rare, cet homme...  
J'aime Répondre 8 décembre, 00:20
- Linda Feter** il a de la chance il est vivant, certains sont morts assassinés pour les mêmes raisons  
J'aime Répondre 5 décembre, 21:21
- Aldo Magno** Merci Mr de vous battre pour la forêt pour nous et pour les enfants à venir. Nous sommes avec vous !  
J'aime Répondre 8 décembre, 00:13
- Muriel Cochet** avec lui pour le futur de nos enfants pour le respect de notre planète... y a t il une pétition? comment agir devant de telles injustices?  
J'aime Répondre 4 décembre, 21:49  
↳ 1 réponse
- Massey En Asie** du sud-est c'est passé exactement comme Madagascar... les gouvernements ce sont des voleurs et de mafia...  
J'aime Répondre 8 décembre, 03:24 Modifié
- Danièle Bissat** Protégeons la planète et sa faune nous sommes. Respectons la planète et ses occupants.  
J'aime Répondre 1 5 décembre, 02:30